

CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

"Me quiero ir a Madrid para encontrar un trabajo"

Esta frase de un inmigrante sirio refleja el sueño de la mayoría de los refugiados que están llegando a los centros de Cruz Roja



G.C. 04/10/2015

Los centros de Cruz Roja de Puente Genil y Baena continúan recibiendo un goteo constante de refugiados sirios. Uno de los que ha llegado esta semana a la localidad pontana es Nuri. Aunque está en España desde hace tres meses, a Córdoba viene procedente de Melilla, y lo hace acompañado de toda su familia, con tres niños pequeños y dando gracias de que en la actualidad todos están bien y ninguno se ha quedado por el camino. Su intención es quedarse a vivir en España. "Me quiero ir a

Madrid para encontrar un trabajo", explica. Solo sueña con poder tener una vida mejor, tranquila y segura, aunque sea lejos de su añorado país, al que, de momento, "ni se me ocurre volver". Mientras tanto, intenta asimilar nuestras costumbres, que le resultan completamente ajenas. Y subsiste gracias a la alimentación y el techo que le proporciona Cruz Roja, así como a una ayuda de 160 euros mensuales.

Casi todos llegan a los centros de la institución humanitaria prácticamente sin nada y en un estado de "cansancio total". Así lo explica la subdirectora del Centro de Migraciones de Cruz Roja Puente Genil, Rosa Torres, para quien esta situación que se está viviendo no es del todo nueva. "Desde finales del 2013 se llevan acogiendo personas refugiadas, aunque no con tanto volumen de nacionalidad Siria", afirma. La mayoría, prosigue, ya tienen contactos en otros países de la Unión Europea, por lo que "cuando llegan aquí descansan, toman fuerzas y se van".

"Ninguna familia siria que ha pasado por Puente Genil nos consta que se haya quedado aquí", añade. Sus principales destinos suelen ser Madrid, Barcelona y Almería, aunque siempre pensando en países como Alemania, Bélgica o Suiza como destino final.

El nuevo paseo fluvial llevará el nombre de Ricardo Moreno Ortega

JOSÉ MANUEL CABEZAS , PUENTE GENIL | 04.10.2015 - 05:01

El Ayuntamiento rotulará el primer tramo del paseo fluvial, de reciente construcción, con el nombre de Ricardo Moreno Ortega, en homenaje a la figura del ayudante de ingenieros que dedicó muchas horas de trabajo a numerosos proyectos para el desarrollo del Puente Genil a finales del siglo XIX, y que pasó a la posteridad por ser uno de los grandes artífices de que la ciudad, en agosto de 1889, se convirtiese en la primera localidad de Andalucía en contar con luz eléctrica.

El anuncio lo realizó el alcalde, Esteban Morales (PSOE), en respuesta a una pregunta formulada en sede plenaria por el concejal del PP Sergio Velasco, quien trasladó las inquietudes de un grupo de vecinos del entorno de la Plaza Nacional sobre la posibilidad de que hubiese algún motivo de recuerdo hacia un hombre que tuvo un papel decisivo en la industrialización de la población.

Morales explicó que ya el año pasado, coincidiendo con los actos de homenaje organizados para celebrar el 125 aniversario de la llegada de la luz eléctrica al municipio, se estudió la posibilidad de rotular algún espacio con el nombre de Ricardo Moreno, pero dado que no hubo acuerdo sobre el lugar exacto, y para evitar "herir sensibilidades" en torno a la posible modificación de la actual denominación de Plaza Nacional, "fue un tema que quedó aparcado a la espera de que pudiésemos contar con nuevos espacios urbanos, caso que finalmente se ha materializado con el paseo fluvial, que entendemos que es un lugar idóneo para recordarlo".

Tanta fue la relevancia que adquirió la luz en Puente Genil que, con el paso de las décadas, comenzaron a surgir empresas dedicadas a la iluminación artística que a día de hoy son punteras y toda una referencia tanto nacional como internacional en su sector.

Inauguran la Casa de la Igualdad con una convivencia entre asociaciones



Sábado, 03 Octubre 2015 11:06 • Virginia Requena Cid

Ayer quedó inaugurada la Casa de la Igualdad del Ayuntamiento de Puente Genil a cuyo acto asistieron el alcalde, Esteban Morales, la coordinadora del Instituto Andaluz de la Mujer en Córdoba (IAM), la presidenta de la Federación Local de Asociaciones de Mujeres (FLAM), Concepción Leiva y la edil de Igualdad, Julia Romero.

Para conmemorarlo fueron invitadas las nueve asociaciones de mujeres de la localidad, seis de ellas con despachos propios, el resto en las aldeas. Así como los colectivos que también comparten edificio, Afasur Genil, Adisurc, El Puente TDAH y los jóvenes. Todos compartieron un almuerzo. Algunos de los colectivos de mujeres manifestaron a Grupo Comunica que les gusta el sitio pero para el desarrollo de algunos talleres es menos accesible. TODA LA INFORMACION Y VALORACIONES DE LAS ASOCIACIONES EN PUENTE GENIL TV.

Las instalaciones están situadas en la calle Modesto Carmona, antigua residencia municipal, Diego Rodríguez Valera. Disponen de salas multiusos, despachos y salas de exposiciones. Se concibe como un espacio de convivencia entre asociaciones de mujeres del municipio y permitirá desarrollar iniciativas de promoción de la igualdad de oportunidades.

El Día de la Banderita de Cruz Roja dedicada a los refugiados



Sábado, 03 Octubre 2015 20:42 • Rocío Díaz

Ayer viernes 2 de Octubre Cruz Roja celebró su tradicional Día de la Banderita. Un evento que cuenta con más de 100 años de historia y que es una de las principales fuentes de financiación de esta organización. En Puente Genil se procedió a la instalación de cuatro mesas petitorias más huchas recaudatorias a lo largo de La Matallana, con un total de 40 personas al cargo a lo largo de todo el día, entre voluntariado y personal técnico. Bajo el lema «Hoy soy refugiado», los fondos recaudados este

año van a ir destinados a paliar las necesidades humanitarias de los refugiados que están llegando a Europa huyendo de la guerra.

Resumen de noticias locales

publicadas en las ediciones digitales de los medios informativos

Rafael Sánchez, responsable de captación de fondos y socios de la Asamblea Local de la Cruz Roja en la localidad, señaló que la recaudación total en este día sería algo «muy incierto», ya que las cifras varían año tras año. Recordando que ya el pasado año se logró recaudar 3.900 euros en Puente Genil, afirmó que «la concienciación social está muy presente en la población», prevaleciendo por lo general la «bondad».

La subdirectora de Cruz Roja Puente Genil, Rosa Torres, informó que en lo que va de año, la institución humanitaria ha acogido a más de 1.200 inmigrantes, de los cuáles, más de 1.000 han ido a parar al Centro de Migraciones de la localidad, el resto a Baena. Siendo « pilar fundamental el voluntariado», entre los servicios que presta el centro en Puente Genil cabe destacar, además de la propia acogida temporal (que puede alargarse de 6 a 18 o incluso 24 meses), la atención psicológica, legal, ayudas económicas y servicio de empleo.

Por su parte, Verónica Morillo, como concejala de Servicios Básicos del Ayuntamiento de Puente Genil, puso de manifiesto el apoyo del Consistorio en señal de reconocimiento a la labor que desempeña Cruz Roja en el municipio. Un centro que «no sólo es un referente a nivel local y andaluz, sino a nivel nacional».

Acudieron a la mesa petitoria instalada en el Paseo del Romeral, miembros de la corporación municipal, así como representantes tanto de Izquierda Unida como del Partido Popular.